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今日青岛·热点

明年办实事，三部门开出清单

格市民建议

民生部门应

主动亮“家丑”

两天来，来自岛城各行各
业的一万名市民代表现场听
取了各部门一把手述职，并对
他们今年的工作进行打分。一
些代表认为，10分钟时间太
短了，对于一些与百姓衣食住
行密切相关的部门，应该参照
这种形式，自己组织三民活动
亮“家丑”。

青岛市民代表、笑姐爱心
助残队负责人宋桂华告诉记
者，她在给部门打分时，不是
光听现场报告，而是结合平时
对这些部门的了解，做出自己
的判断。“ 1 0分钟能讲些什
么，不能光听他们的。”

部门领导集中述职，想法
很好，但时间太短，代表很难
了解到更多的表现，特别是问
题。宋桂华认为，卫生局的做
法就值得借鉴。

今年，青岛市卫生局曾经
组织“人民满意的公立医院”
评选活动，宋桂华作为“信访
事项民间评判团”成员之一，
参加了对15个医院的暗访测
评。市卫生局先是给每个人发
了一张测评表，列举了4项标
准。大家匿名到各医院暗访，
按照表格上列举的标准发现
了一些问题，也发现了卫生局
工作中没有发现的问题，然后
给出自己的意见。

宋桂华说，给医院打分
那次经验给她留下了深刻印
象，希望更多部门能勇于亮
“家丑”，希望那些与民生
关系最密切的部门，如医疗
卫生、养老等部门，也能将
“三民活动”引入到他们的
年终总结中，“部门一把手述
职时，也让市民代表参加，
现场提问，加强沟通，就更
好了。”

给什么部门打满意，给什
么部门打不满意，代表心中都
有一杆秤。很多人表示，不是
场上10分钟的报告有多好就
给打个高分，而是看平时生活
工作中的切身感受。

“十二五”，青岛给力学前教育

五年内八成幼儿将入公办园
本报12月19日讯（记者 于健

宋珊珊） 19日，青岛市教育局
局长徐剑波在“三民”活动中透
露，“十二五”期间，青岛将加大学
前教育扶持力度，缓解孩子入园
难、入园贵问题。公办和公办性质
的幼儿园将达到80%，政府购买服
务为优质民办园降价。

娃娃入园难、入园贵一直是
人们热议的一个话题。如今这个
话题被市民代表们带到了青岛
“三民”活动中。在市民提交的意
见建议中，学前教育的质量、收费

备受关注。
19日上午，青岛市教育局局

长徐剑波出场述职，提到明年将
重点抓好的几项工作，以学前教
育为突破口，贯彻落实好国家和
省市中长期规划纲要，成为今后
教育工作的一个重点。

据徐剑波透露，下一步，根据国
家要求，青岛将理顺学前教育管理
体制，形成一个市统筹，区（市）为
主，区（市）街镇为办园主体的新的
管理体制，主要措施包括：加大各级
政府投入，进一步改善办园质量，扩

大公办园比例。“十二五”期间，青岛
公办和公办性质幼儿园数量将占
到幼儿园总数的80%；对办得好的
优质民办园，政府将给予补贴，通
过购买服务的方式降低入园门
槛，体现学前教育的普惠性；“十
二五”期间，做到每个乡镇街道建
成一所公办性质的中心幼儿园，
到2020年，独立办园、农村园能够
配上至少一名公办教师。

目前，青岛市共有2411处幼儿
园，在园幼儿19万7千人，全市3到6
岁幼儿在园率达95%，学前教育基

础不错。但受体制影响，学前教育投
入明显不足，导致幼儿园基础设施
比较薄弱，教师的整体素质还有待
提高。政府投入不足，也导致了传统
意义上的公办园数量较少，学生家
长要求幼儿进公办园的意愿得不到
满足。以市内四区为例，175所幼儿
园中，公办幼儿园只有21所，每年都
成为家长们争抢的热点。

围绕着娃娃入好的公办园
难，入优质民办园贵的问题，各区
市开始制定学前教育三年发展规
划，将于近期出炉。

市政公用局>> 新增供热面积900万平方米
2011年，青岛市区新建、改建、扩

建9个热源项目，新增供热面积900万平
方米。用两到三年时间，基本解决老城
区供热问题。

19日，结束了述职，面对记者，市
政公用局局长单强炜坦言，由于热源不
足，青岛老城区供热供求矛盾仍突出，
亟待加快热源项目建设，科学规划，合
理布局。明年，全市计划有9个热源项目

上马，以满足群众需求。
单强炜透露说， 9个热源项目中，

包括华电发电厂一个机组、徐家东山
供热站、泰能热电厂在水清沟的供热
站扩建 1到 2台锅炉。明年，市区新增
供热面积900万平方米，市内四区居民
供热普及率达到90%。完成后，用两到
三年时间，基本解决老城区的供热问
题。

市体育局>> 力争建10个“笼式足球场”
19日，青岛市体育局局长彭一念做

完报告后，接受了本报记者采访。彭一
念告诉记者，青岛市民健身运动需求越
来越大，却受到场地不足的限制，明年
将重点加强群众运动场所的建设，满足
市民的健身需求。同时，还将加大对群
众运动的指导，组建社会体育指导员和
全民健身志愿者队伍，指导群众体育锻
炼。组织社区健身节，并坚持长年不间
断活动，让市民不出家门就能享受运动

的快乐。
彭一念说，明年会在社区中见缝插

针，建设“笼式足球场”。她解释，
“笼式足球场”就是一个封闭的场地，
占地面积不大，大约是一块篮球场大，
30多米长，20多米宽，用一个网子网起
来，主要考虑在市区中便于开展足球活
动。青岛力争在明年建成10块笼式足球
场地，使青少年走出家门口就可以参与
到活动当中。

市人力资源社会保障局>> 新增就业30万人
据市人力资源社会保障局局长陈玉

琦介绍，2011年，全年实现本市城乡新增
就业30万人，其中本市城镇新增就业20万
人、农村劳动力转移就业10万人。扶持自
主创业2万人，组织创业培训5000人。全年
企业社保基金征缴总量计划达到140亿元
以上，五项保险扩面各净增6万人以上，征

缴率达到96%。
调整人才政策，探索建设“人才特

区”。加大博士后工作站和专家工作站设
站力度，进一步发挥好高层次专家作用。
加快建设“蓝领人才高地”，深入实施万名
技师培养计划、“金蓝领”培训计划和青工
技能振兴计划。本报记者 于健 宋珊珊▲一部门负责人在述职。 本报记者 盛文静 摄

两天来，岛城各部门一把手向来自岛城

各行各业的一万名市民代表现场述职，有的

在述职中、有的向记者报告了明年为民办实

事的规划。


